
Ata da reunião ordinária do Comitê de Investimentos do Instituto de Previdência 

Municipal de Altinópolis - IMPRAL, realizada aos vinte dias do mês de dezembro 

de dois mil e vinte e um (20/12/2.021), reunião esta, realizada de forma presencial 

com a participação dos membros do Comitê de Investimentos, que receberam toda 

documentação de forma antecipada por e-mail constante da pauta especificada 

abaixo. Participaram desta reunião os seguintes membros: Jean Carlos dos Santos o 

Presidente do Comitê Guilherme Cadurim Garcia, Lívia Cristina Pereira e o 

Superintendente Frederico Resende Mango. O membro do Comitê Débora Botelho 

Alvarez encontra-se em licença maternidade. Pauta da Reunião ordinária do Comitê de 

Investimentos de 20/12/2.021: 1) Leitura da Ata de Reunião ordinária de 18/11/2.021; 2) 

Análise da Carteira de Investimentos do Impral no mês de novembro de 2.021 

(enquadramento dos fundos e possíveis aplicações em fundos de ações) – posição do 

Fundo Meta Valor FIA Ações até 20/12/2021; 3) Aporte de Resíduo Repasse Prefeitura e 

Câmara Municipal ao Impral novembro de 2021) – não haverá em virtude da folha de 

pagamento do Impral e do  pagamento do 13º salário dos aposentados, pensionistas e 

ativos do Impral; 4) Análise dos Fundos BB Ações Valor FIC Ações e BB Dividendos 

MIDcaps FIC Ações (Análise dos Fundos pela Crédito e Mercado anexas);  5) Outros 

assuntos de interesse do Comitê de Investimentos. O Superintendente Frederico agradeceu 

a participação e empenho de todos os membros do comitê de investimentos, sendo 

repassado aos mesmos, toda documentação pertinente à pauta para análise antecipada e 

posteriormente aos debates. Com relação ao primeiro item da pauta, referente a Ata da 

reunião anterior (18/11/2.021), a mesma foi aprovada por unanimidade pelos membros do 

Comitê de Investimentos, sem qualquer ressalva. Seguindo para o item 2) da pauta, foi 

discutido com relação à Carteira de Investimentos do Impral no mês de novembro de 

2021, o Superintendente do Impral Frederico informa a todos os membros do Comitê de 

Investimentos que no mês de novembro de 2021 houve um considerável aumento na 

rentabilidade dos fundos de investimentos do IMPRAL, uma vez que para o mês de 

outubro de 2021, obtivemos em valores uma rentabilidade negativa de R$ 707.148,96 

(setecentos e sete mil, cento e quarenta e oito reais e noventa e seis centavos) (negativo), e 

para o mês de novembro de 2021, nossa rentabilidade subiu, pois obtivemos uma 

rentabilidade positiva de R$ 920.346,50 (novecentos e vinte mil, trezentos e quarenta e seis 

reais e cinquenta centavos), o que representou uma reação positiva considerável na 

rentabilidade, fechando no percentual de aproximado de -1,27% (positivo). Já em relação 

ao mês de outubro de 2021 que fechou em 0,97% (negativo). Informa ainda o 



Superintendente Frederico que no mês de novembro de 2021 o percentual de retorno desse 

mês ficou abaixo da Meta do mês que foi de 1,38%, todavia o percentual de retorno do 

mês de novembro de 2021, fechou em 1,27% (positivo). Nesse decimo primeiro mês do 

ano (novembro), informou o Superintendente Frederico que infelizmente não conseguimos 

bater a Meta de Rentabilidade mais uma vez, embora a rentabilidade tenha sido bastante 

positiva no mês, sendo certo que, conforme Relatório de Análise de nossa assessoria de 

mercado financeiro (Crédito e Mercado), nossos investimentos fecharam como retorno 

acumulado no percentual de 0,75% (negativo), enquanto a Meta a ser alcançada (IPCA + 

5,52%) ficou no percentual de 1,38% (positivo). Ressalta o Superintendente aos membros 

do Comitê que essa diferença entre a Meta e nossos investimentos ficou um pouco menor 

em virtude da reação positiva na rentabilidade no mês de novembro de 2021, fechando 

uma Meta Acumulada no mês de novembro de 2021 em 14,71%. Salientou o 

Superintendente que continuamos sentindo os efeitos da pandemia na economia brasileira, 

o que impede de alavancarmos para rentabilidades maiores, bem como a elevação das taxas 

de juros, crise hídrica no pais, rumores de dissolver a equipe econômica do Ministro Paulo 

Guedes. O Superintendente informou a todos os membros do Comitê de Investimentos do 

Impral que dentre os fundos de renda fixa que mais rentabilizaram neste cenário da 

economia, obtivemos o seguinte: Fundo AR BANK Imobiliário FIDC Sênior, com 

rentabilidade de 8,87%, seguido do Fundo Caixa Novo Brasil FIC Renda Fixa 

Referenciado (3,40%); BB IMAB-5 FIC Renda Fixa Previdenciário LP (2,47%); Caixa 

Brasil IMAB-5 Títulos Públicos FI Renda Fixa (2,47%); BB IDKA 2 Títulos Públicos FI 

Renda Fixa Previdenciário (2,43%); Caixa Brasil IDKA IPCA 2A Títulos Públicos FI 

Renda Fixa (2,42%); BB IMA Geral EX-C Títulos Públicos FI Renda Fixa (1,81%); BB 

Alocação Ativa FIC Renda Fixa Previdenciário (1,73%); Itaú Institucional Alocação 

Dinâmica FIC Renda Fixa (1,64%); BB Alocação Ativa Retorno Total FIC Renda Fixa 

Previdenciário (1,54%); Bradesco Alocação Dinâmica FIC Renda Fixa (1,45%); Caixa Brasil 

Gestão Estratégica FIC Renda Fixa (0,91%); Caixa Brasil IRFM-1 Títulos Públicos Renda 

Fixa (0,78%); BB IRFM-1 Títulos Públicos FIC Renda Fixa Previdenciário (0,77%); Caixa 

Brasil Ativa FIC Renda Fixa LP (0,71%). Demais fundos de Renda Fixa obtiveram uma 

rentabilidade que variou entre 0,64% e -6,84%. Informou o Superintendente aos membros 

do Comitê de Investimentos que o retorno em valores dos fundos de Renda Fixa para o 

mês de novembro de 2021 foi de R$ 1.107.236,91 (um milhão, cento e sete mil, duzentos e 

trinta e seis reais e noventa e um centavos) (positivo), representando um retorno no 

percentual de 1,80% nesse mês de novembro de 2021. No tocante aos fundos de renda 



variável, informou o Superintendente a todos os membros do Comitê de Investimentos, 

que a rentabilidade para o mês de novembro de 2021 foi de R$ 161.243,55 (cento e 

sessenta e um mil, duzentos e quarenta e três reais e cinquenta e cinco centavos) (negativo), 

perfazendo um percentual de retorno em 1,83% (negativo). Nesse mês de novembro de 

2021, ainda continuamos como no mês de outubro com alta da inflação, onde a alta dos 

preços foi um fenômeno global neste ano, reduzindo o poder de compra da população e 

dificultando a retomada da economia, acentuando nas principais crises que a economia 

mundial enfrentou, que foram desde as crises energéticas em países como China e Brasil, 

sem contar os reflexos que ainda perduram da Pandemia do Coronavirus e de uma possível 

nova variante. Dentre os fundos de renda variável, àquele que melhor rentabilizaram foram: 

Fundo Caixa Expert Vinci Valor Dividendos RPPS FIC Ações, com rentabilidade de 

1,18%, seguindo do Fundo Meta Valor FAI Ações com 0,47%; Caixa Alocação Macro FIC 

Multimercado (0,31%); Bradesco Dividendos FI Ações (0,26%). Demais fundos de renda 

variável, tiveram suas rentabilidades negativas que variaram de -0,52% a -31,37%. No 

tocante a Ativos no Exterior, relacionados à renda variável, no mês de novembro de 2021, 

tivemos um retorno negativo de R$ 25.646,86 (vinte e cinco mil, seiscentos e quarenta e 

seis reais e oitenta e seis centavos), o que representou um retorno em termos percentuais 

de -1,05%. Dentre os fundos de Ativos no Exterior, o que menos rentabilizou 

negativamente foi o Fundo Bradesco Institucional FI Ações BDR Nível I com -0,68%, 

seguido do Fundo Caixa Institucional FI Ações BDR Nível I, com rentabilidade de -0,89%; 

Fundo BB Ações ESG Globais FIC Ações BDR Nível I com rentabilidade de -1,40%. O 

Superintendente Frederico informou aos membros do Comitê de Investimentos que o 

retorno em temos de percentual para esses fundos de ativos no exterior no mês de 

novembro de 2021, foi de -1,05%, fechando com saldo atual de R$ 2.420.633,72 (dois 

milhões, quatrocentos e vinte mil, seiscentos e trinta e três reais e setenta e dois centavos). 

Quanto ao Fundo Meta Valor FIA Ações, informou ainda o Superintendente que 

continuamos acompanhando diariamente a evolução deste fundo que até o presente 

momento vem nos dando resultados de rentabilidade bastante satisfatório, com saldo até o 

presente momento de R$ 718.907,56 (setecentos e dezoito mil, novecentos e sete reais e 

cinquenta e seis centavos). Ainda com relação ao Fundo Meta, o Superintendente Frederico 

informou a todos os membros do Comitê que o percentual de rentabilidade na data de 

20/12/2021 era de 2,73% (negativo), no mês estava performando em 2,98% (positivo) e no 

ano em 24,30% (negativo) e nos últimos 12 meses, com performance de 23,95% (negativo). 

Na data de 20/12/2021, o valor das cotas do Fundo Meta era de R$ 2,93501079. Como já 



dito anteriormente, esclarece o Superintendente Frederico aos membros do Comitê de 

Investimentos do Impral que esse período de rentabilidade negativa que vem se arrastando 

por alguns meses é reflexo da pandemia frente aos inúmeros casos de COVID em nosso 

país, motivo pelo qual acaba refletindo na economia de nosso país, tornando-a mais 

instável com oscilações negativas de rentabilidade, seja nos fundos de renda fixa, seja nos 

fundos de renda variável. Quanto ao próximo item da pauta, no tocante ao aporte de 

resíduo repasse Prefeitura e Câmara Municipal, o Superintendente Frederico informou aos 

membros do Comitê que neste mês de dezembro, não haverá aporte haja vista a folha de 

pagamento do Impral e o 13º salário aos Aposentados, pensionistas e ativos do Impral. 

Assim para que não haja a necessidade de resgate de nenhum valor, solicitou que referido 

valor ficasse na Conta Fluxo para cumprir essa obrigação de pagamento, para evitar resgate 

de valores, deixando de aportá-lo. Quanto ao próximo item da pauta, no tocante a análise 

doa fundos BB Ações Valor FIC Ações e o Fundo BB Dividendos Midcaps FIC Ações, 

muito embora houve a análise pela assessoria de mercado sugerindo o respectivo aporte, os 

membros do Comitê de Investimentos decidiram aguardar para decisão em reuniões 

futuras. Por derradeiro, quanto ao último item da pauta, nada foi suscitado. Assim sendo, 

nada mais para tratar encerrou esta reunião e esta Ata foi lavrada por mim, Frederico 

Resende Mango – Superintendente que irá assinada por todos os membros do Comitê 

presentes:  

 

 

Frederico Resende Mango     Jean Carlos dos Santos 

 

 

Guilherme Cadurim Garcia     Lívia Cristina Pereira 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


